Communiqué de Presse - Presse release -







UNIVERSITE DE PAIX EN AFRIQUE

UPA – 2024 Campus of Panafrican Peace Training

Nouvel Elan: le Campus 2024 lancé cette semaine

Après l'anniversaire de 20 ans de UPA au Burundi en 2023, **17 responsables** d'ONG, d'associations de développement intégral et de Droits de l'Homme, d'instituts de formation, de Centres de Réconciliation et de Commissions Justice et Paix, en provenance **de 7 pays africains**, se réunissent pour acquérir de nouvelles compétences en travail de cohésion sociale, de désescalade, de médiation et de gestion positive des conflits, des violences et des traumas. A la fin de ce mois d'octobre ils/elles seront certifié(e)s « **Bâtisseur Panafricain de Paix »**.

5 formateurs/formatrices internationaux, Bénin, Rwanda, Belgique, Allemagne enseignent 6 modules : le **travail biographique**, **la gestion de conflit** (Module « DIAPOS »), la **médiation et négociation**, la **communication non-violente**, la **bonne puissance.** Pendant 2 jours, les participant(e)s sortent du Campus pour une **visite d'immersion** chez les instances et initiatives regroupées autour du partenaire local co-organisateur de ce Campus UPA 2024, le Peace Tree Network (PTN), Nairobi.







Forum : Repenser la Sécurité en Afrique

A travers la Campagne Repenser la Sécurité en Afrique (RAS), la formation UPA appuie les compétences et les stratégies de **passer de l'interpersonnel au socio-politique** : outiller les Bâtisseurs de Paix pour arriver à un impact systémique dans la société et les communautés, dans la politique et chez les forces de l'ordre dans leurs pays et milieux respectifs.

A cet effet, avec le partenaire **St. Paul's University**, l'UPA a co-réalisé le **1**^{er} **Forum Universitaire RAS**, mettant en réflexion et dynamique de transition les participant(e)s UPA avec la recherche et la formation académique d'Afrique.

Il est évident que les systèmes politiques et sociétaux actuels, ainsi que les mécanismes et les comportements internationaux, restent bloqués dans des (ré)actions militarisées et violentes : quels que soient les continents, elles ne produisent que de la contre-violence et, de plus en plus, une contre-violence terroriste particulière. Même au service de maintien de la paix de l'ONU, le paradigme de la violence prévaut, arrivant au maximum à une accalmie de « Paix Négative », prisonnier de la pensée étriquée du *mythe de la violence rédemptrice*, qui ne profite qu'aux industries de l'armement et aux sinistres marchands d'armes.

Des pacifistes internationaux, des politiciens africains, professeurs, agents d'organisations internationales, activistes de la société civile, sont en train d'animer des espaces de réflexion innovante, des actions systémiques et de plaidoyer courageux pour **une « nouvelle Afrique »** telle que visée par la promesse de l'Union Africaine d'une **«Afrique sans armes »**.

Copier le mal et s'y tenir aveuglément ne mène l'Afrique nulle part. Voilà la raison de l'initiative de la Campagne RAS pour faire penser et agir les Bâtisseurs de Paix autrement, « **Out of the Box** ».



Université de Paix : une opportunité annuelle

Le Campus UPA est offert chaque année, sur invitation d'un partenaire de Paix dans un pays particulier. Avec ce Campus 2024 accueilli par le Centre Mary Ward des Sœurs de Loreto, Nairobi/KAREN, le Kenya est le 15è pays que l'UPA visite depuis le Sénégal en 2003. Dans un contexte toujours complexe et violent en Afrique, UPA continue à émettre un signal fort aux femmes et hommes locaux de bonne volonté à continuer leur engagement et leurs actions de Paix dans leurs communautés respectives, dans leurs pays et dans le monde. Ainsi 350 lauréat(e)s de 30 pays sont déjà formé(e)s. Ils/elles appliquent leurs nouvelles connaissances (le savoir), leur nouvel élan (le savoir-faire) et surtout de nouvelles attitudes de Bâtisseurs de Paix (le savoir-être).

Ils/Elles s'inscrivent sur financement de leurs organisations et partenaires car ils/elles ont tous et toutes compris qu'une cohésion sociale durable et pacifique ne peut être construite par la simple diplomatie politique conventionnelle, et surtout pas par les manipulations politiques habituelles. Elle ne se produit que par des changements de regard, par la créativité des approches et par une résilience au sein des communautés à la base.

Union Panafricaine de Bâtisseurs de Paix : Alumni UPA

Les Lauréat(e)s UPA s'activent au niveau d'Afrique dans ce réseau d'Alumni qu'est l'UPABP. Enregistrée au Cameroun, elle organise la formation continue, le plaidoyer, la synergie entre les actions de ses membres et de leurs institutions. Elle est en train de devenir un acteur-interlocuteur de l'Union Africaine et des organisations et bailleurs internationaux. L'UPABP repose sur le primat de la non-violence active et agit avec comme leitmotiv de mettre un terme à la récurrence de la violence par un changement de logique : « Qui veut la Paix ne prépare pas la guerre, mais prépare la Paix ». Car on récolte toujours ce qu'on a semé.



CONTACT DIRECT

- > pour de plus amples informations
- > pour les inscriptions au Campus 2025
- > pour demande d'interview avec les organisateurs ou avec des participant(e)s

UPA: Laurien NTEZIMANA

Dir. Pédagogique, Kigali/Rwanda mobile: +250-788483810 eMail: upa@apte-net.de

www.upabp.org

RAS : Hubert HEINDL, Comité de Pilotage Abidjan/Côte d'Ivoire, Regensburg/ Allemagne

Téléphone: +49-941-4670040,

eMail : heindl@sicherheitneudenken.de www.sicherheitneudenken.de/international/